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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

‘Información Oftalmológica’.- ¿Cómo surgió este tema para la Comuni-
cación Solicitada?

Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de Ote-
yza Delbès.- Nos conocemos desde la época de la Residencia, donde compar-
timos un año juntos, y desde entonces hemos seguido unos caminos similares 
en nuestra formación. Ambos hicimos un fellowship de Córnea en el extranjero y 
posteriormente una tesis doctoral sobre queratocono y segmentos. Tras la pro-
puesta del Dr. García de Oteyza de presentarnos a la Comunicación Solicitada, 
nos pareció el camino que tocaba seguir y por ello hemos puesto todo nuestro 
trabajo y empeño en que este libro se convierta en una referencia del tema.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué encontrará el lector entre sus páginas?
Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de 

Oteyza Delbès.- Hemos procurado hacer un repaso completo de todo lo re-
lacionado con los segmentos intracorneales. Algo que no existía hasta ahora. 
El libro es un viaje que inicia en los antecedentes históricos de la técnica y que 
finaliza en cómo vemos el futuro de los implantes. En los más de 40 capítulos 
que lo conforman, el lector podrá entender cómo funcionan los segmentos, 
saber cómo se implantan (independientemente de la técnica), qué nomogra-
mas utilizar y qué resultados esperar en todo tipo de situaciones clínicas, 
algunas poco comunes. La idea es que este libro sea una guía para aquellos 
que quieran iniciarse en la técnica de implantes y un apoyo para aquellos que 
ya lleven años empleándola.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué destacarían de esta Comunicación?
Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de 

Oteyza Delbès.- Uno de los valores más importantes que tenemos en este 
libro es la colaboración de autores de altísimo nivel científico, tanto nacionales 
como internacionales. Por ello, y desde aquí, queremos agradecer su participa-
ción y que hayan enriquecido el contenido con su experiencia. Aunque todos 
los autores son importantes, queremos resaltar a tres internacionales que con-
sideramos líderes de opinión en la materia, como el Dr. Paulo Ferrara (inventor 
de los «anillos de Ferrara»), la Dra. Cynthia Roberts (experta mundial en biome-
cánica corneal) y la Dra. Soosan Jacob (creadora de los segmentos alogénicos).

UTILIDAD, PROVECHO Y FÁCIL COMPRENSIÓN

‘Información Oftalmológica’.- Los segmentos intracorneales pueden ser 
resultar un tema complicado para los oftalmólogos generales, ¿qué han he-
cho para que sea una lectura atractiva?

Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de 
Oteyza Delbès.- Es cierto que los segmentos intracorneales son un tema 
específico de cirujanos de córnea y especialistas en queratocono y por eso 
mucha gente no se ha querido adentrar y profundizar más en sus conocimien-
tos. Sin embargo, los segmentos también se utilizan en otro tipo de ectasias, 
como las post LASIK, y esa es una complicación que le puede suceder a un 
volumen más alto de oftalmólogos. Por tanto, y en primer lugar, creemos que 
una de las cosas atractivas de esta Comunicación Solicitada es la utilidad y 
el provecho que le puede sacar el lector. En segundo lugar, hemos querido 

redactar un libro de fácil comprensión y cargado de imagenología, para que 
sea una lectura llevadera. Los contenidos son los más actualizados que se 
pueden encontrar del tema, así que creemos que puede llegar a ser una refe-
rencia en la materia.

‘Información Oftalmológica’.- Proceden ustedes de familias oftalmológi-
cas de varias generaciones, ¿qué supone haber podido escribir esta Comu-
nicación?

Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de 
Oteyza Delbès.- Para nosotros es un verdadero honor poder redactar uno 
de los libros de la Sociedad Española de Oftalmología para que todos sus 
socios puedan acceder a él siempre que quieran. Que tu trabajo pueda ser de 
utilidad para tus colegas de profesión es un orgullo muy grande. Y, a nivel per-
sonal, estamos muy satisfechos de seguir los pasos de nuestros padres, quie-
nes también colaboraron con la SEO en la elaboración de diversos libros, ya 
sean Comunicaciones Solicitadas, Mesas Redondas o ponencias. Además, el 
prólogo del libro irá escrito por ellos y es algo que nos quedará para siempre.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Algún aspecto más a destacar?
Dres. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y Gonzalo García de 

Oteyza Delbès.- Queremos agradecer tanto a la Sociedad Española de Of-
talmología como a todos sus socios la oportunidad que nos han dado para 
redactar la Comunicación Solicitada de 2023. Nos hace especial ilusión poder 
presentarla en Sevilla y esperamos que se convierta en el libro de cabecera de 
todos los que quieran implantar segmentos de anillos intracorneales a partir 
de ahora.

Entrevista a los responsables de la Comunicación Solicitada (29 septiembre)

El tratamiento con segmentos intracorneales está de 
actualidad y en evolución constante

La Comunicación Solicitada de este año 2023 la presentarán, a partir de las 12:00 h. del viernes 29 de septiembre el Dr. Luis 
Fernández-Vega Cueto-Felgueroso y el Dr. Gonzalo García de Oteyza Delbès. Versará sobre el uso de segmentos de anillo 

intracorneales en patología ectásica de la córnea. Como ambos reconocen en esta entrevista conjunta, «pretende ser un libro 
de referencia para todo oftalmólogo que quiera iniciarse o profundizar en el tema».

Dr. Luis Fernández-Vega Cueto-Felgueroso. Dr. Gonzalo García de Oteyza Delbès.
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